

CONFERENCIAS

2012-2013



LA UNPHU INSTAURA LA “CÁTEDRA MAGISTRAL EN HUMANIDADES NICOLÁS DE JESÚS CARDENAL LÓPEZ RODRÍGUEZ”



La Universidad Nacional Pedro Henríquez Ureña (UNPHU), junto al Centro de Altos Estudios Humanísticos y del Idioma Español, instauró la “Cátedra Magistral en Humanidades Nicolás de Jesús Cardenal López Rodríguez” durante un solemne acto realizado en el Auditorio Horacio Álvarez Saviñón.

En su inauguración, la cátedra fue dictada por su Eminencia Reverendísima sobre “La Pastoral Social de la Iglesia” ante la presencia de autoridades de la Institución y otras universidades, representantes gubernamentales, del Cuerpo Diplomático, la prensa, del Clero, del gobierno e invitados especiales.

“Esta cátedra magistral en educación y humanidades, acto solemne y de gran brillo académico, se magnifica y enaltece al designarla con el nombre de su eminencia reverendísima, unida íntimamente a los valores y principios humanísticos que le dieron origen a la misma universidad en la figura de Pedro Henríquez Ureña, el gran humanista del que lleva orgullosa su nombre”, expresó el Rector de la UNPHU, arquitecto Miguel Fiallo Calderón.

“Hoy, precisamente hoy, más que nunca, esos valores humanísticos que se reflejan en la misión, visión y valores de nuestra institución es necesario sustentarlos y difundirlos. La UNPHU no podía escoger mejor al designar una Cátedra en Humanidades”, añadió Fiallo Calderón.

Asimismo, el Arq. Esteban Prieto, Director del Centro de Altos Estudios Humanísticos y del Idioma Español, procedió a la lectura de las actas que designan por la UNPHU y el Centro de Altos Estudios la Cátedra Magistral en Humanidades Nicolás de Jesús Cardenal López Rodríguez.

El Cardenal López Rodríguez, fue nombrado Arzobispo Metropolitano de Santo Domingo el 15 de noviembre de 1981. Elegido Presidente de la Conferencia del Episcopado Dominicano, en la Asamblea Plenaria de julio de 1984 y reelegido en las Asambleas de 1987, 1993 y 1996.

El 25 de mayo de 1991, su Santidad Juan Pablo II anunció su propósito de agregarle al Colegio de los



Cardenales de la Santa Iglesia Romana. El 28 de junio de 1991 fue designado Cardenal de la Santa Iglesia Romana por Su Santidad el Papa Juan Pablo II, quien le asignó el Título de San Pío X en la Balduino (Roma).

Su eminencia ha sido condecorado y distinguido en varios países, así como reconocido con un Doctor Honoris Causa en Humanidades y Educación por esta Universidad Nacional Pedro Henríquez Ureña el 23 de abril de 1999.

Este evento forma parte del "Programa de Cátedras Magistrales" que el Centro de Altos Estudios Humanísticos y del Idioma Español desarrolla junto a la Universidad Nacional Pedro Henríquez Ureña (UNPHU), con el propósito de llevar a la comunidad académica e intelectuales del país, cátedras al más alto nivel, ofrecidas por destacadas personalidades y profesionales tanto nacionales, como internacionales.

CONFERENCIA MAGISTRAL A CARGO DEL JUEZ PRESIDENTE DEL TRIBUNAL SUPERIOR ELECTORAL



En la Universidad Nacional Pedro Henríquez Ureña a través de su Escuela de Derecho, se dictó una Conferencia Magistral titulada “Derecho Electoral y Democracia en la República Dominicana” a cargo del Dr. Mariano A. Rodríguez Rijo, Juez Presidente del Tribunal Superior Electoral. Esta actividad estuvo enmarcada como parte de la Cátedra Magistral del Dr. Manuel Bergés Chupani.

Luego de la semblanza del Dr. Manuel Bergés Chupani, las palabras de bienvenida estuvieron a cargo del Decano de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Políticas, Dr. Rogert Espailat Bencosme, quien expresó el privilegio de contar con la presencia del Dr. Bergés en las presentaciones en honor a su Cátedra Magistral desde el 2008.

La conferencia se inició con la presentación del Dr. Mariano A. Rodríguez Rijo, Juez Presidente del Tribunal Superior Electoral, quien habló sobre el Derecho Electoral y Democracia en la República Dominicana en el sentido estricto de sus inicios, que abarca todas las regulaciones jurídico-positivas y todas las convenciones desde las candidaturas hasta la verificación de la

elección. Asimismo, concretizó las condiciones jurídicas de la participación de las personas en la elección y configuración de este derecho de participación en nuestro país.



FREDERIC EMÁN ZADÉ IMPARTE CONFERENCIA SOBRE SINGULARIDAD TECNOLÓGICA



Nuestro egresado en Economía, Frederic Emán Zadé, impartió una conferencia sobre cómo las nuevas tecnologías pueden impactar de una manera disruptiva y/o positiva en el desarrollo humano, social y económico de los dominicanos.

Su conferencia, titulada “Singularidad Tecnológica, oportunidades y amenazas para los dominicanos” despertó el interés de muchos estudiantes y profesores de la universidad, así como de personalidades cercanas al experto y afines a la temática de la ponencia.

Emán abordó el tema desde la perspectiva metodológica de la “singularidad tecnológica” y las tecnologías de crecimiento exponencial que las integran, tales como la computación y los sistemas de redes, la nanotecnología, la inteligencia artificial y la robótica, la bioinformática y la biotecnología, la neurociencia, los interfaces humano-máquina, la energía y los sistemas ecológicos.

La ponencia del señor Emán Zadé puso de manifiesto su experiencia como experto en el área, pues desde inicios del siglo XXI, se ha proyectado como uno de los

pocos expertos latinoamericanos en pensar y anticipar futuros posibles para sus clientes en función de sus conocimientos sobre la singularidad tecnológica.

Es tal su experiencia en el área que en el año 2009, fue seleccionado entre 1,200 competidores de 35 países, para ser uno de los primeros 18 ejecutivos del mundo en cursar y graduarse de Singularity University, una nueva e innovadora universidad creada en Silicon Valley por la NASA y GOOGLE, precisamente para “preparar a la humanidad para los cambios tecnológicos acelerados e impactar, positivamente, las vidas de miles de millones de personas durante los próximos 10 años”.

En el 2010 Emán fue uno de los más destacados participantes del primer curso de estudios de postgrado sobre la singularidad en Rutgers University at Camden. Actualmente es el economista jefe de FUNGLODE y miembro asociado de Astronauts4Hire.

La conferencia contó con la presencia de importantes autoridades de la Universidad y numerosos estudiantes.

FUDPHU PRESENTA CONFERENCIA “IMPORTANCIA DEL TEMA AMBIENTAL EN LOS MEDIOS”



La Fundación Universitaria Dominicana Pedro Henríquez Ureña (FUDPHU) auspició la conferencia titulada “La importancia del tema ambiental en los medios de comunicación” dictada por el licenciado Miguel Franjul, director del periódico Listín Diario, actividad realizada en honor a los periodistas y comunicadores sociales en el marco del evento benéfico anual de la Fundación, Foro Internacional 2013, Ríos Contaminados y Cambio Climático.

La actividad estuvo presidida por el Presidente de la Fundación Universitaria Dominicana Pedro Henríquez Ureña, Eugenio Garrido Saviñón, quien expresó: “Es a ustedes, señores periodistas y comunicadores sociales, desde esa necesidad consciente de gestión conjunta por respeto a la naturaleza, a quienes les

pertenece el rol protagónico de la comunicación, que nos lleve a procurar la preservación del medio ambiente y de nuestros recursos naturales”.

Durante la conferencia fueron presentados los detalles del Foro Internacional 2013, el cual será el escenario para la organización de la mesa empresarial del agua y la presentación del programa nacional “Fondos de Agua” por The Nature Conservancy, TNC, programa que buscará la conservación de las cuencas y la garantía del aprovisionamiento sostenible del agua del país.

Igualmente, se contemplan la realización de seminarios y talleres, la medición de la huella de carbono producida por el evento y su compensación



con siembra de árboles, así como la exposición fotográfica “Nuestro Privilegio, el Agua”, de la artista Míriam Calzada, entre otros.

La actividad contó con la presencia del Rector de la Universidad, Arq. Miguel Fiallo Calderón del Presidente del Colegio Dominicano de Periodistas, Aurelio Henríquez; del Director de Ciencias de Conservación de TNC, Francisco Núñez; miembros de la Junta de Administración de la FUDPHU, viceministros y directores del Ministerio de Medio Ambiente, CAASD, así como de empresarios, periodistas y comunicadores sociales de los principales medios del país.



EL PROCURADOR GENERAL DE LA REPÚBLICA IMPARTE CONFERENCIA



La Universidad Nacional Pedro Henríquez Ureña (UNPHU) impartió la Cátedra Magistral Dr. Manuel Bergés Chupani, en la sala Max Henríquez Ureña, dictada por el honorable Procurador General de la República Francisco Domínguez Brito, conferencista invitado.

El Dr. José Rafael Espaillat, Vicerrector de Gestión, tuvo a su cargo las palabras de bienvenida, en las que manifestó sentirse honrado del desarrollo de la Cátedra Magistral Manuel Bergés Chupani, hombre que sirve de orgullo e inspiración a muchos dominicanos, en especial a los que laboran en la UNPHU.

Por otro lado, el máximo representante del ministerio público trató el tema de la criminalidad y seguridad ciudadana en la República Dominicana, manifestando que las autoridades trabajan en varios ejes para reducir los niveles de violencia y criminalidad que se registran en el país.

Afirmó que la mayoría de los intentos de asaltos a militares y policías se producen con el propósito de despojarlos de sus armas de reglamento. En ese sentido, agregó que quienes portan armas de fuego son más propensos a tener problemas porque son más violentos que quienes están desarmados.

Durante la conferencia también citó la implementación del sistema 911 con el que se busca dotar a los ciudadanos de un mecanismo rápido de respuestas antes hecho punibles. El funcionario sostuvo que la sociedad requiere un poco más en el plan de seguridad, pues asegura que más del 95 por ciento de los dominicanos no sabe a dónde llamar en caso de ser víctima de un acto delictivo.



EXPERTOS EN CRIMINALIDAD Y ANTI LAVADO DE ACTIVOS DICTARON CONFERENCIA



Expertos en criminalidad y antilavado de activos dictaron una conferencia titulada “Prevención sobre el Manejo de Riesgo frente a la Criminalidad Organizada” en la Universidad Nacional Pedro Henríquez Ureña (UNPHU). Esta actividad estuvo enmarcada dentro del ciclo de actividades cocurriculares que organiza la Escuela de Derecho de la UNPHU a través de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Políticas con el apoyo del Comisionado para la Reforma y Modernización de la Justicia.

Las palabras de bienvenida estuvieron a cargo del Decano de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Políticas, Dr. Rogert Espaillat Bencosme; seguidas del Comisionado de Apoyo a la Reforma y Modernización de la Justicia y Vicepresidente Ejecutivo de la CONAEJ (Comisión Nacional de Ejecución de la Reforma Procesal Penal), Dr. Perfecto Acosta Suriel.

La conferencia se inició con la presentación de la Dra. Beatriz Arenas Montalvo, asesora en materia de criminalidad, quien habló sobre el manejo de riesgo frente a la criminalidad organizada por la Embajada de

los Estados Unidos. Por su parte, el Dr. Germán Daniel Miranda Villalona, Director de la Unidad Antilavado de Activos de la Procuraduría General de la República, expuso su presentación sobre el lavado de activos en República Dominicana, políticas preventivas y riesgo en los nuevos profesionales.

La Dra. Arenas Montalvo manifestó la preocupación actual latente en nuestra sociedad por la problemática que representa el alto índice de criminalidad, así como el crimen organizado, lo que requiere de la actuación de las autoridades judiciales de nuestra nación.

Por su parte, el Dr. Miranda Villalona hizo hincapié en que es imprescindible que todos los actores se interesen en el conocimiento de esta modalidad del crimen, sobretodo los estudiantes de Derecho, a través de conversatorios que permitan ser espacios de discusión, reflexión y propuesta para este tipo de flagelo.

Al acto acudieron multitud de estudiantes, autoridades académicas y personalidades del sector público.

DRA. ANTONIA COELLO NOVELLO IMPARTE CONFERENCIA MAGISTRAL “VIOLENCIA DE GÉNERO” EN LA UNPHU



La Universidad Nacional Pedro Henríquez Ureña (UNPHU) recibió a la Dra. Antonia Coello Novello, la primera mujer hispana en ocupar un puesto como la 14ava Cirujana General de los Estados Unidos, la máxima autoridad en salud pública de la nación, para impartir una conferencia sobre la violencia doméstica.

La prestigiosa doctora estuvo acompañada por representantes del Despacho de la Primera Dama, Procuraduría General de la República, Policía Nacional, ministerios de Educación y Salud, Consejo Nacional de Drogas, organizaciones no gubernamentales, y estudiantes de Medicina y Ciencias Jurídicas de la UNPHU.

La ponencia de la Dra. Novello puso de manifiesto su conocimiento sobre cómo se puede agredir psicológicamente y afectar la convivencia en una sociedad.

“VIOLENCIA DE GÉNERO: UNA EPIDEMIA QUE AFECTA NUESTRA SOCIEDAD” DESPERTÓ EL INTERÉS DE MUCHOS ESTUDIANTES Y PROFESORES DE LA UNIVERSIDAD”.

La conferencia contó con la presencia de importantes personalidades: el Decano de la Facultad de Ciencias de la Salud de la UNPHU, el Dr. José Asilis Záiter; y la Sra. Katherine Cantrell, Encargada de Asuntos Culturales de la Embajada de los EE.UU; Dra. Lucy Arraya, profesora de la UNPHU. Numerosos estudiantes y público en general se dieron cita a la Magistral Conferencia.

CONFERENCISTA UNIVERSIDAD DE COLUMBIA HABLA SOBRE VIH/SIDA PEDIÁTRICO



El pasado 14 de junio, la Facultad de Ciencias de la Salud de la Universidad Nacional Pedro Henríquez Ureña, en el marco de las relaciones interinstitucionales con la Universidad de Columbia, realizó una conferencia internacional titulada “VIH/Sida Global: ante una nueva esperanza de vida” impartida por el prestigioso profesor de la Universidad de Columbia (New York), Dr. Stephen W. Nicholas, médico pediatra, decano, presidente asociado del comité de admisiones y director de intercambio de estudiantes.

El doctor Nicholas cuenta con más de 25 años de experiencia en el área del VIH/Sida pediátrico, siendo pionero en el cuidado y tratamiento en el área de Harlem y Washington Heights en el noroeste de Manhattan, y en La Romana, República Dominicana, desde 1999, donde fundó el programa de familia internacional contra el VIH/Sida, con lo cual introdujo el tratamiento para las madres y sus hijos en colaboración con la iniciativa del Presidente Bill Clinton.

Durante la conferencia, el doctor Stephen presentó cómo fueron los inicios a finales de los ochenta, desarrollando programas contra el VIH/Sida Pediátrico y Transmisión Vertical en Estados Unidos y República Dominicana, donde se pasó de no tener medicamentos a la monoterapia con AZT o Zidovudina, hasta la combinación de medicamentos antirretrovirales, incluyendo los cuidados especializados, tanto a las madres como a los niños y adolescentes que tenían el VIH/Sida.

También explicó que cuando se implementan programas efectivos se puede aumentar la vida de las personas con el VIH/Sida, así como la capacitación de los proveedores de salud de los centros hospitalarios en cuanto a la prevención, cuidado, consejería y tratamiento para poder combatir el VIH/Sida.



Actualmente República Dominicana tiene más de 1,200 niños y adolescentes en tratamiento en unos 36 centros de servicio de atención integral, y se les indica de manera rutinaria la prueba de VIH a toda embarazada que acude a su consulta prenatal de acuerdo a lo que establece la ley 135-11 o Ley del Sida. Los centros asistenciales tanto del Ministerio de Salud Pública como las ONGs que tienen estos programas, están distribuidos en varias provincias, en las que se brinda con el apoyo de agencias internacionales, el cuidado y tratamiento de quienes padecen esta condición.

A esta importante conferencia asistieron estudiantes, profesores y autoridades de la Universidad UNPHU, así como personalidades e instituciones que trabajan en el área de Salud Pública y VIH/Sida, entre ellas, el Dr. José Asilis Zaiter, Decano de la Facultad de Ciencias de la Salud UNPHU; Dr. Eduardo García, Director Escuela de Medicina; Mirna Halpern, Directora Ejecutiva de la

Clínica de Familia de La Romana; Dra. Ellen Koenig, Directora del Instituto de Estudios Viroológicos (IDEV); Dra. Marisol Jiménez, Egresada UNPHU y Coordinadora de los Servicios de Atención Integral Pediátrica de DIGECITSS del Ministerio de Salud Pública; Dra. Solangie Soto, Directora Unidad de Sida Pediátrico del Hospital Robert Read Cabral; Licda. Annie Malla, Encargada de Laboratorio de CDC en la República Dominicana, y el Dr. William Duke, Coordinador de Acuerdos Interinstitucionales de la FCS-UNPHU.

CONFERENCIA “REDES DE ÁNGELES INVERSORES: FUNCIONAMIENTO, PROCESO DE INVERSIÓN Y CLAVES PARA EMPRENDER”



La Universidad Nacional Pedro Henríquez Ureña, a través del Centro de Emprendimiento, Innovación y Creación de Empresas (UNPHU-EMPRENDE), el Ministerio de Educación Superior, Ciencia y Tecnología (MESCyT), el Fondo Multilateral de Inversiones (FOMIN) y la Fundación Innovati, impartió la conferencia titulada “Redes de Ángeles Inversores: Funcionamiento, Proceso de Inversión y Claves para Emprender”, con la finalidad de promover y fomentar una cultura de emprendimiento en el sector educativo superior.

Esta conferencia estuvo a cargo de la experta internacional Marta Aparicio y Montesinos, integrante del Departamento Early Stage Equity del FOMIN, con más de 14 años de experiencia en consultorías para la creación, desarrollo y crecimiento de PYMES.

El Rector de la Universidad, Arq. Miguel Fiallo Calderón, tuvo a cargo las palabras de bienvenida: “Esta conferencia se enmarca dentro del esfuerzo que viene realizando el Ministerio de Educación Superior, Ciencia y Tecnología (MESCyT) impulsando el emprendimiento y

la innovación en las universidades. Desde el año 2010 con la creación de UNPHU-Emprende se ha desplegado un intensivo programa de sensibilización y fomento de la cultura emprendedora, beneficiando con ella no sólo a los alumnos de grado, sino también a los alumnos de postgrado y profesores, así como a la comunidad de nuestro Colegio Preuniversitario”, explicó el Rector.

La actividad se llevó a cabo en la Sala Max Henríquez Ureña, y contó con la presencia de invitados de honor como Esmeldy Ramírez, Director del FOMIN para República Dominicana, y Luis Sánchez Noble, Presidente de la Fundación Innovati.

UNPHU-EMPRENDE ha empleado más de 550 horas entre talleres y conferencias; actualmente trabaja en 23 proyectos para concursos y 20 talleres de trabajo.

Recientemente fueron premiados 3 alumnos y 4 profesores en el Concurso Nacional que auspicia el MESCyT. Contamos además con 7 proyectos listos para la etapa de pre-incubación.

CONFERENCIA “INTERNACIONALIZACIÓN DEL CURRÍCULO”



La Universidad Nacional Pedro Henríquez Ureña impartió la conferencia titulada “Internacionalización del Currículo”, a cargo del Ing. José Goico Germosén, Ex-Director Ejecutivo de la Asociación Dominicana de Rectores de Universidades (ADRU) y Director del Centro de Estudios Internacionales de la Universidad de Puerto Rico, Recinto Río Piedras.

Las palabras de bienvenida estuvieron a cargo de la Lic. Lourdes Concepción Ramírez, Vicerrectora de Postgrado, Investigación y Asuntos Internacionales de la UNPHU, quien destacó que a través de los tiempos la educación ha sido una poderosa herramienta que tiene la sociedad para gestar cambios estratégicos que orientan las transformaciones económicas, políticas y sociales, que a partir de la globalización se ha hecho más evidente la necesidad de vinculación entre la universidad, la empresa y el Estado para la formación de los profesionales competentes en entornos globales y capaces de adecuarse a entornos particulares.

“En atención a estas corrientes de pensamiento y entendida como función institucional, la UNPHU aborda la internacionalización desde la perspectiva estratégica,

favoreciendo acciones que permitan el cumplimiento de su encargo social, conociendo que como encargo social, la educación superior tiene el compromiso de propiciar transformaciones en los sistemas productivos e influir en los modelos de desarrollo”, explicó la Vicerrectora.

La mesa de honor estuvo conformada por la Lic. Daniela Franco de Guzmán, Vicerrectora Académica, la Lic. Lourdes Concepción, Vicerrectora de Postgrado, Investigación y Asuntos Internacionales y el Ing. José Jorge Goico Germosén, conferencista invitado.



CONTADORES ANALIZARON IMPACTO DE LA LEY 309-12 DE AMNISTÍA TRIBUTARIA



Cientos de profesionales, estudiantes y profesores del área de la contabilidad y afines participaron en el panel sobre el Impacto de la Ley 309-12 de Amnistía Fiscal, organizada por el Instituto de Contadores Públicos de la República Dominicana (ICPARD) a través de la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales de la UNPHU.

Los especialistas en legislación tributaria, Remberto Díaz, Presidente del Consejo Nacional de Consultores Impositivos, José Santana y Alexis Rodríguez, abordaron y debatieron las particularidades, ventajas y riesgos establecidos en la Ley 309-12 de Amnistía Fiscal.

Durante la actividad, realizada en el Auditorio Horacio Álvarez Saviñón de la Universidad Nacional Pedro Henríquez Ureña, el Presidente del ICPARD, CPA, Pedro Matos, valoró la importancia de este evento por su contribución en la edificación y formación del sector profesional y empresarial en un tema de gran impacto en el área financiera, y agradeció el apoyo brindado por esta Casa de Altos Estudios, afirmando su decisión de emprender una alianza entre ambas instituciones.

La Ley 309-12 concede en su primer artículo una amnistía tributaria en favor de los contribuyentes en los términos que ella misma describe y solo para el pago de los reglones siguientes: Impuesto Sobre la Renta (ISR), Impuesto a las Transferencias de Bienes Industrializados y Servicios (ITBIS), Impuesto sobre Sucesiones, Impuesto a la Propiedad Inmobiliaria (IPI), Impuesto sobre Transferencia Inmobiliaria 1 e Impuesto sobre los activos aplicado a la propiedad inmobiliaria.

Por su parte, el Decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales, doctor Leonardo Conde, expresó que ese tipo de evento recoge el sentir del público acerca de la ley. Asimismo señaló que en ese sentido, eventos de este tipo ayudan a identificar aspectos de la ley que deben ser mejorados.

El evento contó también con la asistencia de los directivos Felipe Montero, Francisco Acosta y Claudio Alcántara. También de los ex presidentes: Andrés Billini, Lazara Arias y Hermógenes Casado.

“ EL IDEAL DE LA CIVILIZACIÓN NO ES LA UNIFICACIÓN COMPLETA DE TODOS LOS HOMBRES Y DE TODOS LOS PAÍSES, SINO LA CONSERVACIÓN DE TODAS LAS DIFERENCIAS DENTRO DE UNA ARMONÍA **”**

Pedro Henríquez Ureña

|100|